



**Observatorio**  
centroamericano  
de violencia laboral



## Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

### Nicaragua – junio 2023

Titular	Noticia	Fuente
<b>Remesas desde EE.UU. crecen el 71.9% entre enero y abril de 2023, respecto a 2022</b>	<p>Los nicaragüenses recibieron 1394.6 millones de dólares entre enero y abril de 2023 por concepto de remesas familiares, un 60.9% más que en el mismo período de 2022, impulsadas principalmente por las procedentes de los Estados Unidos, informó este jueves el Banco Central de Nicaragua.</p> <p>Las remesas representan un 20.5 % del producto interno bruto (PIB) de Nicaragua. El monto del primer cuatrimestre de 2023 es superior a los 1390.8 millones de dólares recibidos en todo 2017.</p> <p>Nicaragua es el país de Centroamérica que registra el mayor aumento porcentual de captación de remesas. El promedio en la región, hasta marzo pasado, era del 11.6%, de acuerdo con una publicación del diario La Prensa.</p> <p><a href="https://confidencial.digital/economia/remesas-desde-ee-uu-crecen-el-71-9-entre-enero-y-abril-de-2023-respecto-a-2022/">https://confidencial.digital/economia/remesas-desde-ee-uu-crecen-el-71-9-entre-enero-y-abril-de-2023-respecto-a-2022/</a></p>	<b>Confidencial</b> <b>Viernes 2</b> <b>Junio 2023</b>
<b>Casi el 80% de nicaragüenses se dedican al trabajo informal ante atropellos laborales</b>	<p>La Fundación Puentes para el Desarrollo presentó ayer el “Primer Informe sobre los Derechos Económicos y Sociales de Nicaragua”, en el cual reveló las condiciones en las que viven los nicaragüenses con un nivel de desempleo, subempleo y empleo sin remuneración que solo permite sobrevivir, mientras algunos salarios solo cubren la mitad de la canasta básica.</p> <p>El economista Enrique Sáenz presentó los resultados de la encuesta aplicada y también los balances obtenidos de “escarbar” entre los datos oficiales que la dictadura no hace públicos.</p> <p><a href="https://www.radiodario893.com/nicaraguenses-dedican-trabajo-informal/">https://www.radiodario893.com/nicaraguenses-dedican-trabajo-informal/</a></p>	<b>Radio Dario</b> <b>Miércoles 7</b> <b>Junio 2023</b>
<b>El INSS entre los peor evaluados en servicios, mientras pensiones se deprecian cada vez más</b>	<p>El economista y analista político Enrique Sáenz, al presentar el Primer Informe sobre Derechos Económicos y Sociales en Nicaragua, elaborado por la Fundación Puentes para el Desarrollo, dio a conocer el impacto negativo de la tasa de cambio aprobada por el Banco Central de Nicaragua que no permite que las pensiones crezcan.</p> <p>“En la evolución de las pensiones en los últimos años ya empieza a evidenciarse el impacto de aquella conversión en la tasa de cambio del Banco Central de Nicaragua”, dijo Sáenz, al tiempo que explicó que originalmente se ajustaba el 5% al año en las pensiones del Seguro Social, esto en función de la tasa de deslizamiento cambiario.</p> <p>Sin embargo, luego el Banco Central de Nicaragua modificó el deslizamiento y el ajuste a pensiones se redujo al 3%, después al 2 y ahora al 1%.</p> <p><a href="https://100noticias.com.ni/economia/124403-inss-mal-evaluado-pensiones-devaluadas/">https://100noticias.com.ni/economia/124403-inss-mal-evaluado-pensiones-devaluadas/</a></p>	<b>100% Noticias</b> <b>Miércoles 7</b> <b>Junio 2023</b>
<b>Nicaragua participa en</b>	<p>El Gobierno de Unidad y Reconciliación Nacional, a través de la Embajada de Nicaragua en el Reino Unido, estuvo presente en la conferencia anual de la Unión de Trabajadores la Industria</p>	<b>Diario</b> <b>Barricada</b>

<p><b>conferencia anual del sindicato británico más grande de sector alimentario</b></p>	<p>de Alimentos, Panaderías y afines / Bakers Food and Allied Workers Union (BFAWU, por sus siglas en inglés), que es el sindicato independiente más grande del sector alimentario Reino Unido, con más de 175 años de existencia.</p> <p>Los más de cien delegados sindicales elegidos por los afiliados de todas las regiones del País para que los representaran en esta Conferencia, escucharon y aplaudieron la intervención de nuestra Embajadora, Compañera Guisell Morales Echaverry, llevando el saludo de nuestro buen Gobierno, transmitiendo el mensaje llevando el mensaje de Solidaridad y de Paz de nuestro Pueblo trabajador y sus organizaciones sindicales. Asimismo, destacó los avances alcanzados por nuestra Revolución Sandinista, particularmente en Soberanía Alimentaria, reducción de la pobreza, Equidad de Género y en los derechos humanos fundamentales a la Salud, Educación y los Triunfos Revolucionarios del Pueblo Pre-sidente, de los trabajadores organizados.</p> <p>La Secretaria General del Sindicato, Compañera Sarah Wolley, agradeció a la Embajadora Morales su presencia y al pueblo de Nicaragua por sus inspiradores avances y le entregó un obsequio representando la firme solidaridad expresada por sus miembros, con la resistencia, lucha y heroísmo de nuestro pueblo por su futuro, su dignidad, su soberanía, independencia y bien común.</p> <p><a href="https://diariobarricada.com/2023/06/15/nicaragua-participa-en-conferencia-anual-del-sindicato-britanico-mas-grande-de-sector-alimentario/">https://diariobarricada.com/2023/06/15/nicaragua-participa-en-conferencia-anual-del-sindicato-britanico-mas-grande-de-sector-alimentario/</a></p>	<p><b>Jueves 15 Junio 2023</b></p>
<p><b>El INSS se queda sin reserva de dinero para garantizar pensiones a futuros jubilados</b></p>	<p>Gobierno revela que la entidad cayó en insolvencia total, por lo que ya no hay recursos para garantizar las futuras pensiones de casi 800 mil cotizantes. Analistas explican qué pasará ahora.</p> <p><a href="https://www.laprensani.com/2023/06/16/economia/3158572-el-inss-se-queda-sin-reserva-de-dinero-para-garantizar-pensiones-a-futuros-jubilados#google_vignette">https://www.laprensani.com/2023/06/16/economia/3158572-el-inss-se-queda-sin-reserva-de-dinero-para-garantizar-pensiones-a-futuros-jubilados#google_vignette</a></p>	<p><b>La Prensa Nicaragua Viernes 16 Junio 2023</b></p>
<p><b>Tras casi un mes acéfalo y en plena crisis en las maquilas, Ortega nombra director interino en la Corporación de Zonas Farnacas</b></p>	<p>En medio de las dificultades que enfrentan las empresas que operan bajo el régimen de Zona Franca, tras la caída de sus exportaciones como consecuencia de la merma de pedidos de parte de las marcas estadounidenses que enfrentan una caída en sus ventas, Daniel Ortega mantuvo descabezada la Corporación de Zonas Francas (CZF) por casi un mes y ahora nombra interinamente en la dirección ejecutiva al director financiero de la entidad, Fernando Diego Sánchez Solórzano.</p> <p>El 5 de junio, casi una semana después que La Prensa confirmara que el exdirector ejecutivo de la CZF, Alfredo Coronel Pichardo dejaría el cargo por las pensiones que enfrentaba luego de tramitar las quejas de algunas empresas del sector, a las que la Dirección General de Servicios Aduaneros (DGA) les impuso multas millonarias, el régimen oficializó la salida de este.</p> <p><a href="https://www.laprensani.com/2023/06/20/economia/3162852-tras-casi-un-mes-acefala-y-en-plena-crisis-en-las-maquilas-ortega-nombra-a-director-interino-en-la-corporacion-de-zona-franca">https://www.laprensani.com/2023/06/20/economia/3162852-tras-casi-un-mes-acefala-y-en-plena-crisis-en-las-maquilas-ortega-nombra-a-director-interino-en-la-corporacion-de-zona-franca</a></p>	<p><b>La Prensa Nicaragua Martes 20 Junio 2023</b></p>
<p><b>El Gobierno asegura que el precio de la canasta básica bajó C\$19.74, pero sigue por encima de los C\$19,200</b></p>	<p>En mayo subió el queso y los repollos, en dicho mes la canasta de 53 productos valía 1,901.63 córdobas más que en el mismo mes del año pasado.</p> <p><a href="https://www.laprensani.com/2023/06/28/economia/3167071-en-mayo-el-precio-de-la-canasta-basica-bajo-c-19-74-pero-sigue-por-encima-de-los-19200">https://www.laprensani.com/2023/06/28/economia/3167071-en-mayo-el-precio-de-la-canasta-basica-bajo-c-19-74-pero-sigue-por-encima-de-los-19200</a></p>	<p><b>La Prensa Nicaragua Miércoles 28 Junio 2023</b></p>
<p><b>Remesas crecieron en Nicaragua más</b></p>	<p>Las remesas provenientes del exterior durante el mes de mayo de 2023 incrementaron más del 60%, con relación al mismo período del año 2022, así lo dio a conocer el Banco Central de Nicaragua (BCN), mediante un informe.</p>	<p><b>Artículo 66 Jueves 29 Junio 2023</b></p>

**del 60%, en  
mayo de 2023**

En total, el mes anterior ingresaron al país 426.2 millones de dólares. En mayo del año pasado se reportaron remesas por el orden de los 266.0 millones de dólares, es decir, en los mismos 30 días de un año y otro, Nicaragua recibió 160 millones más.

En relación al comportamiento del mes de abril de 2023, donde se percibieron 374.3 millones de dólares también se observa un importante incremento de 51.9 millones de dólares más en el mes de mayo de este año.

<https://www.articulo66.com/2023/06/28/remesas-crecen-nicaragua-migracion/>